

Presidente Petro anunció acuerdo con la banca privada para incrementar crédito para vivienda, industria, manufactura, agricultura y turismo en \$55 billones en los próximos 18 meses

Bogotá, 27 de agosto de 2024

Luego de un encuentro con los representantes de la banca pública y privada del país, en el que analizaron la propuesta de reactivación económica, el presidente Gustavo Petro anunció que se logró un acuerdo para incrementar en \$55 billones, en los próximos 18 meses, los créditos para las actividades productivas de construcción y mejoramiento de vivienda, la industria y la manufactura, la agricultura y el turismo.

Al finalizar la reunión, que se realizó en la Casa de Nariño Y contó con la presencia de más de 20 ejecutivos de la banca pública y privada, el jefe de Estado explicó que “una señora confeccionista de bluyines, de camisas; un señor productor de piña en la agricultura, una asociación de albañiles o de madres cabeza de familia de un barrio popular, un pequeño constructor en Colombia, podrán recibir mucho más crédito del que antes se venía asignando”.

“Esto reemplaza lo que habíamos llamado como inversión forzosa, es decir, que no tendremos que ir al Congreso de la República a hacer una ley”, enfatizó el mandatario al indicar que “es un pacto, una concertación, un acuerdo entre el sector público y privado”.

Comentó además que “la mesa que se reunió en el día de hoy y que se seguirá reuniendo para verificar que los objetivos sectoriales y el monto del dinero efectivamente se esté trasladando a las actividades productivas de las y los colombianos, es un ejemplo innovador incluso para el mundo”.

“Esta mesa es un gran aparato de planificación económica pública y privada, derivada, porque lo que estamos haciendo aquí es aplicar el programa por el cual votó el pueblo colombiano en el sentido de incentivar la producción como base de la prosperidad nacional que, de tener éxito, será un ejemplo incluso para el mundo”, reiteró.

Aseguró que lo que se está haciendo es “predeterminar objetivos, asignar recursos, no solamente públicos sino privados, en un esfuerzo común que al final es la prosperidad de la sociedad colombiana, un mayor equilibrio desde el punto de vista de la equidad social y fundamentalmente un fortalecimiento de la economía nacional”.

El presidente Petro recordó que el acuerdo es fruto de “varias sesiones importantes de trabajo común, comenzaron en Manizales, Y hemos llegado a un ejemplo de concertación; aún faltan otros paquetes, esos legislativos, de proyectos que también tendrán que ver con la reactivación económica de Colombia”.

Así será la inversión

Al ser cuestionado por los medios sobre de dónde saldrán los recursos, el jefe de Estado dijo que “como en todo el mundo, del ahorro a la inversión. Esa es la ecuación fundamental del equilibrio económico cuando el ahorro es igual que la inversión”.

“Entonces, ¿de dónde se financia la inversión en Colombia del ahorro? Este es, digamos, un ahorro que se deposita con mucha confianza en la banca privada, algo en la banca pública, y se ha dirigido a diferentes sectores para invertir”, anotó.

Manifestó que “lo que hemos hecho aquí es que se invierta un poco más en los sectores que más puestos de trabajo y más riqueza pueden representar para el conjunto de la sociedad”.

Paso seguido explicó: “Por ejemplo, en vivienda, aunque agregamos mejoramiento de vivienda en barrios populares, se había entregado en los últimos 18 meses 31,8

billones de pesos en todo el sistema financiero de Colombia, en los próximos 18 meses se van a entregar 40,6 billones”.

“En manufactura, transición energética, poner paneles solares, fortalecer la industria colombiana, la industria de exportación y la manufactura, que es fundamentalmente hoy de empresarios y mujeres, se habían entregado en los últimos 18 meses 128 billones de pesos, ahora vamos a saltar, y es el crecimiento más grande, a 163,4 billones de pesos”.

“En el sector agropecuario, que es donde más éxito hemos tenido en crecimiento económico, hasta los últimos 18 meses se habían invertido 26,1 billones de pesos en créditos, ahora vamos a incrementar a 32,1 billones de pesos”.

“En turismo, que es uno de los sectores que más está creciendo en Colombia, en los últimos 18 meses se había entregado en crédito por el sistema financiero colombiano 6,8 billones, ahora vamos a entregar 8,4 billones de pesos”.

Con base en lo anterior, enfatizó que “es un salto en estos sectores que hace que estos sectores puedan crecer más rápido, pero que tiene la virtud que es aquí donde se ubica la mayor parte de los puestos de trabajo en Colombia y que pueden jalonar el conjunto de la economía nacional hacia cifras de crecimiento todavía mucho más importantes que las que hemos tenido en Colombia, es lo que llamamos reactivación”.

Finalmente, el presidente de Asobancaria, Jonathan Malagón, destacó el acuerdo y recordó que fue producto de “19 sesiones de trabajo” que lograron consolidar este pacto.